



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.  
GENERALE

A/45/85 ✓

S/21090

17 janvier 1990

FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS/FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE  
Quarante-cinquième session  
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE  
Quarante-cinquième année

Lettre datée du 17 janvier 1990, adressée au Secrétaire général  
par le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès  
de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint, pour information, une déclaration de S. A. R. Samdech Norodom Sihanouk, en date du 17 janvier 1990.

Je vous serais très reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document officiel de la quarante-cinquième session de l'Assemblée générale, au titre du point intitulé "La situation au Kampuchea", et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent,

(Signé) THIOUNN Prasith

**ANNEXE**

**DECLARATION  
DE S.A.R. SAMDECH NORODOM SIHANOUK**

- Pékin, le 17 janvier 1990 -

I. Avant-hier et hier, des délégués des 5 Pays membres permanents du Conseil de Sécurité de l'ONU se sont réunis à Paris (capitale de la France) pour discuter du "problème cambodgien". Ils ont, après 2 jours de travail (travail auquel je rends hommage), pris un certain nombre de décisions concernant le Cambodge.

II. Aujourd'hui, j'ai l'honneur de préciser encore une fois ma position invariable sur "l'approche" et la résolution éventuelle du "problème cambodgien".

A/- En tant que Président du Kampuchea Démocratique, je demande que l'ONU envoie un UN-ICM et une UN-IPKF au Cambodge pour, premièrement, vérifier sérieusement le retrait de tous les Vietnamiens armés du Cambodge; deuxièmement, désarmer complètement les 4 factions armées cambodgiennes; troisièmement, protéger le peuple cambodgien et organiser des élections générales au Cambodge.

B/- En tant que Père du FUNCINPEC et de l'ANS, je déclare accepter le TRUSTEESHIP de l'ONU au Cambodge, mais je réclame que l'administration du régime de Hun Sen-Heng Samrin soit démantelée complètement et à tous les échelons en même temps que la mise du Cambodge sous Trusteeship de l'ONU. Je réclame également le démantèlement simultané du GCKD-KD (légal) et de l'illégal "Etat du Cambodge" de Hun Sen (création et créature du Vietnam rouge et colonialiste).

**Post-Scriptum:**

La guerre au Cambodge n'est pas une guerre civile, c'est une guerre entre les Cambodgiens patriotes et les Vietnamiens et Khmers-Vietminh qui se battent contre la RNC pour le compte du colonialisme vietnamien.

**Il n'y a pas de dispute ou problème entre factions cambodgiennes.**

Bien qu'elles soient d'idéologies différentes (les Sihanoukistes sont royalistes, les Khmers Rouges sont... rouges et les Khmers-Bleus (FNLPK) sont républicains), le FUNCINPEC, la PKD et le FNLPK sont unis dans le GCKD et la RNC.

Quant à la faction de Hun Sen-Heng Samrin, elle ne représente que l'URSS et, surtout, le colonialisme-expansionnisme vietnamien (RSV).

Par conséquent, je déclare qu'il n'y a pas de "problème inter-cambodgien". Il n'y a qu'un problème entre le Cambodge libre et la RSV.

Par conséquent aussi, en ma qualité de Président du Kampuchea Démocratique je déclare que mon gouvernement n'acceptera jamais des meetings ou conférences entre "les 4 factions cambodgiennes". Nous (KD et RNC) n'accepterons de participer qu'à des meetings ou conférences Cambodge-Vietnam ou internationaux.

-----